

	<p>Objekt: Kugelige Flasche</p> <p>Museum: Landesmuseum Württemberg Schillerplatz 6 70173 Stuttgart 0711 89 535 111 digital@landesmuseum-stuttgart.de</p> <p>Sammlung: Antikensammlung, Archäologische Sammlungen</p> <p>Inventarnummer: Arch 03/W165</p>
--	---

Beschreibung

Die freigeblasene Flasche besteht aus durchsichtigem, graugrünem Glas. Der kugelige Körper mit konkavem Boden trägt einen langen, U-förmigen Hals, der von oben nach unten von einem rechtsläufig aufgelegten Spiralfaden umspult wird (erhalten sind etwa 15 Windungen).

Besonders interessant ist der Gefäßdekor, bestehend aus vier Innenfäden. Dazu drückte der Glasbläser die Wand der noch nicht vollständig ausgeblasenen Glasblase mit einem spitzen Werkzeug so weit ein, bis er die obere Wand berührte. Beim weiteren Ausblasen verlängerten sich die Eindrücke dann entsprechend zu dünnen Fäden. Am fertigen Gefäßkörper sind die Eindruckstellen unten als kleine trompetenförmige Öffnungen erhalten geblieben; den Befestigungsstellen auf der Schulter entsprechen kleine Dellen. Die Flasche ist fragmentarisch erhalten: Der obere Teil des Halses und die Mündung fehlen. Der heutige Rand ist sorgfältig abgezwickelt. Außen hat sich stellenweise ein blassbrauner Belag abgesetzt; die Innenfläche ist wolkig.

Grunddaten

Material/Technik:	Glas, freigeblasen
Maße:	Durchmesser: 7,5 cm, Gewicht: 50 g

Ereignisse

Hergestellt	wann	601-650 n. Chr.
	wer	
	wo	Palästina

[Person-
Körperschaft-
Bezug]

wann

wer

Glassammlung Ernesto Wolf

wo

Schlagworte

- Flasche
- Glas
- Handwerk

Literatur

- E. Marianne Stern (2001): Römisches, byzantinisches und frühmittelalterliches Glas. Sammlung E. Wolf. Stuttgart